

Jeanne, l'arrière-grand-mère de Jules, raconte comment était son école autrefois.



✎ A mon époque, avant de partir à l'école, ma mère me réchauffait une soupe de lard et des pommes de terre. Dans mon cartable, j'emportais du pain, du fromage et des noix pour le repas de midi.

✎ L'hiver, on apportait du bois pour mettre dans le poêle de la classe. De mon temps, on écrivait avec une plume qu'on trempait dans un encrier.

Et on écrivait bien ! De belles lettres bien dessinées ! Si on ne s'appliquait pas, le maître se mettait en colère et parfois même, il mettait un élève au coin avec un bonnet d'âne.



✎ Les filles n'étaient pas dans les mêmes classes que les garçons. Le maître ou la maîtresse sonnait la cloche lorsque c'était l'heure de rentrer. On portait des blouses.

✎ On allait à l'école à pied, très peu de gens avaient des voitures.